


どんな議案だったの？

【変更内容等と金額】

どんな審議がされたの？

最終的には
約8,565万円
の増額に!!

新庁舎建設工事契約の
変更が可決

賃金および物価
変動による増額 インフレスライド※ ＋4,735万円

建築工事 仕様変更（駐車場のひさしの形
状、舗装材の変更など）で減額 ▲8,952万円

電気設備工事

仕様変更（接地抵抗の改善対
応、ケーブルの配線系統の変
更、照明器具など）の精査によ
り増額

＋6,993万円

機械設備工事
仕様変更（下水道引き込みの追
加、制御システムの仕様変更
など）で増額

＋4,244万円

昇降機設備工事 現地精査により減額 ▲187万円

造成工事

現場状況（地中障害物の撤去、
台風による倒木の処理の追加、
擁壁の延長変更など）による増
額

＋1,733万円

平成31年1月31日

12月定例会での議案で
は約1億3,000万円の増
額案でした。

※インフレスライド：建設工事請負契約書第25条６項（国土交通省が示した運用マニュアルよ
り）に基づき、「予期することのできない特別の事情により、工期内に日本国において急激な
インフレーション又はデフレーションを生じ、請負代金額が著しく不適当となったとき」に、
請負代金の変更を請求できる措置。

　新庁舎の建設工事に伴い、賃金および物価の変動の見直しならび
に設備仕様変更をしようとする議案でした。

　12月定例会で、約１億3,000万円の増額にて同議案が提出されましたが、賛成８反対９のわず
かな差で否決されました。
　その結果を受け、会派別説明会や全議員対象の説明会が開かれました。平成31年１月31日に
臨時議会が開催され、8,565万円（内訳は上記を参照）の増額に変更して再度議案が提出され、採
決の結果、賛成10反対７で可決されました。

のようす臨時議会

10対7で

可決

（ ）工事請負契約を変更する契約の締結
について（いなべ市新庁舎建設工事）
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INABE

市長の血税意識と追加変更に疑問

建設業界保護ため、工事最終段階の精査は一般的

新庁舎に入れない水道部

反対討論

賛成討論

反対討論

近 藤  英 昭

篠 原  史 紀

水 谷  治 喜

※賛成もしくは反対の立場
　でお互いの意見を述べる

　平成31年1月25日の全議員への説明会に
おける市長答弁で「建築にはお金がかかるから、
100億円の1％の１億円でそれほどの追加では
ないからいいのではないか」との発言があった。
金額が多い少ないというより、市民の血税を預

　平成27年8月に、国土交通省 中部地方整備
局より「工事請負契約における設計変更ガイド
ライン」が示され、インフレスライドによる契
約の変更は、下請け業者を含めた建設業界の健
全な労働環境を守るため、また、インフラの品

　今回、新庁舎建設事業に関しては、平成30
年、工事が６割、７割と進んでいる中で、突如、
スペース不足により水道部が新庁舎には入れな
いということが発覚した。しかしながら、その
見通しの甘さに対して行政から何の謝罪もない。

注目!!

大注目!!

反対 VS 賛成 討論

議案の審議結果表 どの議員が賛成し
反対したか？

　　　　　　　　　　　　　会　派 政和会 いなべ未来 創風会 かがやき
日本

共産党
いなべ
市議団

無
会
派

議　案　名

付
託
委
員
会

審
議
結
果

西
井
真
理
子

新
山　
英
洋

川
瀬　
利
夫

水
谷　
治
喜

小
川　
幹
則

鈴
木　
順
子

岡　
　
英
昭

林　
　
正
男

篠
原　
史
紀

片
山　
秀
樹

伊
藤　
智
子

清
水　
隆
弘

近
藤　
英
昭

神
谷　
　
篤

位
田
ま
さ
子

岡　
　
恒
和

衣
笠　
民
子

種
村　
正
已

工事請負契約を変更する契約の締結につい
て（いなべ市新庁舎建設工事） 省略 可決 × ○ ○ × ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ × × × × × ○

林正男議長 は採決に加わらない。　○は賛成　×は反対

かる市長がそのような考えでいるかと思うと、
情けない。電気設備、機械設備の追加変更約
1億1,000万円の高額になり、そこまでする必
要があったのかと疑問視する。

質を担保するために必要。最近では水戸市と習
志野市の新庁舎工事において１億円を超える増
額案が可決された。また、完成期日が仮に遅延
したら、住民や市内の納入業者に多大な不利益
を生じさせる可能性もある。

また、その見通しの甘かったことに対する責任
の所在が明確でないまま、市民の貴重な財産に
なる新庁舎建設に対する予算がなし崩し的に執
行されていることは到底認めることはできない。
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合併特例債終了で 市債大幅
　3月定例会が、2月21日～3月22日の30日間の会期で開催されました。人権擁護委員の諮問2件、固定資産評
価委員の同意１件、平成31年度一般会計予算等議案32件、請願、意見書3件を賛成多数で可決し、一般会計予算
に対する修正動議1件、請願１件を賛成少数で否決しました。
　一般会計予算の状況と主要事業をお知らせします。合併特例債の期間が終了し、昨年度に比べ市債（借金）が70
億円減り、依存財源55.5％から38.7％、自主財源44.5％から61.3％となりました。

障がい者グループ
ホーム整備事業

市道笠田新田坂東
新田線道路改良事
業

防災拠点整備事業

継

継

継

事業費 1億7,388万円
135億9,000円

61.3％

自主財源

86億2,966万円
38.9%

市税

41億4,263万円
18.7%

繰入金18億5,000万円
8.3%

地方交付税

23億7,000万円
10.7%

市債

85億9,000万円
38.7％

依存財源

事業費 1億4,300万円

事業費 4億8,145万円

市民税、固定資産税
など皆さんに納めて
いただく税金

市税、使用料な
ど自主的に収入
しうる財源

財源不足分を基金
（貯金）から補てん
するお金

自治体の財政力の格差を
解消するために国から交
付されるお金

市が国や銀行な
どから借りるお
金（借金）

国からの補助
金など

県からの補助
金など

市債、地方交付
税、国・県支出
金などの財源

親亡きあとの障がい者の生活
の場を確保するため、大安老
人福祉センターを改修して障
がい者グループホームに整備
します。設計監理、建築工事。

員弁町北部と東海環状自動車
道大安インターチェンジとを
結びアクセス道路の改良を
行います。改良工事。（延長
1,850ｍ）

新庁舎周辺に防災拠点（備蓄倉庫、消防団
訓練場所および緊急資材置場）を整備しま
す。設計業務、造成工事、備蓄倉庫建設、
用地購入。

18億5,521万円
8.4%

国庫支出金

10億1,850万円
4.6%

県支出金

歳入
222億円

23億1,400万円
10.4%

その他収入

のようす定例会

防災拠点（平時は消防団の訓練や資材置場に使用）
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INABE

減少 依存財源から自主財源へ

消防団大安西分団
詰所整備事業

集落支援員事業

地域おこし協力隊
事業

員弁地区消防団活
動拠点整備事業 継

継

継

継

69億5,245万円
31.3%

17億7,729万円
8.0%

24億32万円
10.8%

37億6,328万円
17.0%

24億7,296万円
11.1%

民生費

教育費

公債費総務費

土木費

事業費 1億1,747万円

事業費 1億5,551万円

事業費 1億2,282万円

高齢者や児童などの
福祉にかかるお金

学校教育や社会
教育などにかか
るお金

市の借入金（借金）の
返済にかかるお金

庁舎管理や広報、交
通、安全対策などに
かかるお金

道路の建設や維持管理
などにかかるお金

健康診断やごみ処理
などにかかるお金

消防署の運営委託や
消防団の活動にかか
るお金

農業などをさか
んにするために
必要なお金

議会を運営するの
に必要なお金

事業費 3億2,761万円

老朽化した大安地区団西分団
詰所を新たに移転整備します。
設計監理、建築工事、備品購
入。

「地域おこし協力隊支援」や
「学び舎の推進」の2事業に
41人の集落支援員が活動し
ています。平成31年度は、

「地域防災支援」「市民活動支
援」などを新たに加え、全体
で18事 業、87人 の 集 落 支
援員の活用を予定しています。

地域おこし協力隊は、「グリ
ーンクリエイティブいなべの
推進」「空き家活用による観
光振興支援」「移住促進支援」
や「ひきこもり経験者生活訓
練支援」など14事業に22人
の隊員が活動しています。平
成31年度は、「魅力ある広
報発信支援」「人権啓発の推
進」など新たな地域活動を加
え、 全 体 で17事 業、34人
の隊員を予定しています。

員弁コミュニティプラザ周辺
に防災拠点（消防団訓練場所、
備蓄倉庫、緊急資材置場等）
を整備します。工事監理業務、
造成工事、備蓄倉庫建設。

15億860万円
6.8%

19億9,896万円
9.0%

衛生費

消防費 8億855万円
3.6% 2億1,723万円

1.0%

農林水産業費
議会費

歳出
222億円

2億8,073万円
1.3%

その他支出 

コミュニティプラザ周辺に倉庫建
設予定
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委員会での主な質疑
議案内容を詳細にチェック!!

総務経済常任委員会・予算決算常任委員会分科会

平成31年度一般会計予算

各常任委員会や予算決算常任委員会の分科会では
本会議での付託を受けて、所管に関連する議案に
ついて、行政より詳細説明があると同時に、委員
より質疑（質問）が行われます。

Q 災害対策用備蓄資材購入事業につい
て、現在、非常食を備蓄している量
は。想定日数と想定人数は。

A 平成30年度末で2万4,140食を備蓄している。
パンが 4,400 食、パスタが 7,000 食、アルファ米が
1万2,700食。順次、3万1,500食の備蓄食量に向け
て年々増やしている。飲料水の備蓄も進めている。1日
7,000人分で３日分の備蓄。

Q にぎわいの森運営協議会に委託する
内容は。 A 生産者と各店との交流イベントや各種キャンペーン、

ワークショップ、情報発信、にぎわいの森の５店舗間の
連絡調整などを予定。
にぎわいの森運営協議会は、将来的に会社組織にするこ
とも念頭におき、現在、地域商社協議会などに参加して
運営について学んでいる。

Q グリーンクリエイティブいなべ
（GCI）PR冊子の委託内容は。 A GCIのチラシは自主作製しようと考えている。写真撮影

はプロの腕が必要となってくる場合もあり、業務の一部
を外注委託するための経費を予定。

Q 地域連携推進業務委託料の内容と委
託先は。 A にぎわいの森のプロデュース業務、店舗間のコーディ

ネート業務、プロモーション業務等。オープン前とオー
プン後数カ月間、約半年ほどを、今までかかわっても
らったコンサルタントに業務委託しようとする。

Q アウトドアイベント支援事業の山
やま

女
じょ

実行委員会のメンバー構成は。 A 市民や市内の企業に勤務する人を中心とした山好きの人
で構成。
メンバーには、固定の人や、平成30年度に新しく入っ
た人もいる。

Q 農作物有害鳥獣対策事業の、有害鳥
獣駆除委託料（猟友会）の内容は。 A 山間部で犬を使い、銃砲による害獣駆除を委託している。

年間を通じサルの追い払いと銃器による駆除。

Q 交通安全施設整備事業の、交通安全
施設維持管理委託料の委託先はシル
バー人材センターか。委託内容は。

A 交通安全施設維持管理委託料の委託先は業者。
内容は白線をひいたり、防護柵、ガードレール、ガード
パイプ、カーブミラー等交通安全施設の修繕、カーブミ
ラーの新設。

のようす定例会
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INABE

都市教育民生常任委員会・予算決算常任委員会分科会

平成31年度一般会計予算

平成31年度いなべ市介護保険特別会計予算

Q 福祉バス運行事業について、平成
31年度から員弁ルートの運転業務
委託業者が三岐鉄道（株）に変わる。
今までのシルバー人材センターから
変わることで、経費の増減がどのく
らいあるのか。

A シルバー人材センターはどんな業務を頼んでもけっこう
格安である。これは高齢者の雇用の法律があり、県の
雇用関係の部署からも極力使って欲しいと依頼を受け
ている。員弁ルートは三岐鉄道（株）に変更になること
で、前年度に対し約1,000万円増額。これは既存の大
安ルートを参考にして算出した。

Q 不法投棄防止啓発事業で放置車両撤
去委託料が計上されているが、どこ
に委託しているのか。

A 市が持っている土地に放置された自動車を処分する委託
料で、自動車販売修理業者に委託。

Q 成年後見制度扶助事業の、高齢者虐
待防止アドバイス委託料について詳
細を。

A 近年虐待がかなり複雑化しており、法的な部分がわかり
づらいところがある。その部分を弁護士会に１件当りい
くらという形で委託。主に相談事、対応の仕方等々の委
託になる。

Q ツアー・オブ・ジャパン（TOJ）開
催事業が、農林商工部から教育委員
会へ移管された。主催者との契約は
単年度ということだが、行わない場
合には、いつ返事がいるのか。

A TOJの継続については、現状いつまでかは今のところ
分からない。市長から続けるようにと言われているため、
来年度は実施する。

Q 三重とこわか国体推進事業で、国体
の前年度にリハーサルの大会がある
が、その詳細を。

A ハンドボールは令和2年７月に員弁運動公園でジャパン
オープンという成年男子の大会の一部を行う。
自転車については令和2年９月に全日本の自転車競技の
都道府県対抗大会を予定。

Q 認知症総合支援事業について、認知
症初期集中支援チームの委託事業の
内容は。

A 認知症初期集中支援チームのことを、いなべ市では物忘
れ集中支援チームと呼んでおり、アウトリーチ

※
に力を入

れている。こちらから出向いていって早くに認知症の状
態を把握し早期発見、早期対応する為の集中支援チーム。
専門的な知識の研修を受け、認知症サポート医に相談も
しながら６カ月間ケアをし、公的な機関につないでいく。
介護保険の認定を受けていない人が対象となり、重度の
人は介護保険認定を受けるか、病院に行ってもらう。

※ アウトリーチ：手を差しのべること
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総括質疑 Q&A

Ｑ　保険税方式に替える理由を収納率向上としてい
るが、単に料を税にしただけでは、収納率は上
がらないと考えるが、具体的にどのような体制
でおこなうのか。

Ａ　賦課を保険年金課。徴収を納税課とする。

Ｑ　徴収事務の具体的な一元化が重要である。こう
いった事を考えて徴収体制づくりをどう考える
か。

Ａ　料と税が混在するため、市民部と総務部が協力
して徴収に努める。

　　収納率を上げる明確な方向性と体制づくりが必
要。

Ｑ　国保税化は職員と市長どちらからの提案か。
Ａ　平成29年度、監査委員からの指摘があり、市

長が提案。

Ｑ　徴収事務の体制について、市長の考えは。
Ａ　県の回収機構と積極的に協力し努めていく。

Ｑ　次世代型園芸モデルの敷地として一体利用する
ことに伴う、道路の廃止、変更は今までの利用
者に不便にならないのか。

Ａ　通行に支障の無いよう施設内に付け替え道路を
設置予定。

Ｑ　議案が通っていないのに舗装が剥がされている
が、理由は。

Ａ　市は（株）アグリッドに全面協力をしている。
　　また、国家プロジェクトであるため、議員の理

解を求める。

Ｑ　しっかりと手順を踏んでやるべきでは。
Ａ　先方も急いでいる。議員の協力をお願いしたい。

Ｑ　地域おこし協力隊と集落支援員で平成31年度
に新たに加わった事業名、各事業の隊員数、支
援員数は。

Ａ　地域おこし協力隊では、広報魅力発信支援、募
集4人、人権啓発の推進、募集1人、有害鳥獣
駆除、募集1人。

　　集落支援員では、期間統計調査及び広報支援員
2人、市民活動支援員4人、地域防災支援員1
人、バス管理支援員1人、環境パトロール員4
人、粗大ごみ場支援員11人、農と福祉の活性
化施設運営支援員1人、施設医療的ケア支援員
1人、暮らしの保健室支援員3人、療育支援訪
問員5人、療育支援員1人、教育相談専門員1

国民健康保険税条例の制定

いなべ市道路線の廃止・変更

平成31年度一般会計予算

人、猿パトロール支援員6人、旧土地台帳旧構
図整理境界確認協力支援員1人、道路パトロー
ル員4人、ICT関連支援員1人。

Ｑ　地域おこし協力隊制度の第一の事業目的は。
Ａ　地域の活性化の支援、住民の生活支援、地域協

力活動をしながら、最終的に移住・定住し、任
期後は就業・企業してもらうこと。

Ｑ　平成31年度、地域おこし協力隊事業の隊員数
が増える。いなべを好きになってもらうため職
員と市長の想い、目的を統一すべきでは。

Ａ　その通り。

のようす定例会

造成が進む次世代型園芸モデルの敷地
（大安町大井田地内）
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VS討 論

　以前にもにぎわいの森事業に対して、そのあり方
と進め方に疑問を感じ反対した。グリーンクリエイ
ティブいなべに対しては、反対ではないが、今議会
においても、石黒靖敏コンサルティングアソシエイ
ツ事務所への委託料が提案されており、この事業の
主体が市民ではなく、外部のコンサルタントにしか
ないことがうかがえる。わが町の街づくりの主役・
主体は市民であるべき。コンサルタントはそのサポ

　滞納の多くは、医療費水準が高い上、被保険者の
低収入と高負担という構造的問題による。収納率の
向上は、滞納相談など丁寧な対応でこそ可能。税化
で徴収は徴税吏員に限られ、国保担当の市民部との
連携が困難になる。また時効が2年から5年になり、
より多くの件数、滞納額を長期に管理する必要が起
き、事務量の増大を招く。市長発案の税化より、全
国で25自治体が踏み切った均等割分の自治体負担
など、市民に寄り添う市政こそ求められる。

　４つの点で問題がある。１点目、展望に立った市
政運営がされていない。２点目、全庁的にいろいろ
なことが共有されていない。３点目、検討・決定過
程が明らかでない。４点目、補助金があるから事業
をしている。地方自治体の役割は、住民の福祉の増
進。事業の全体像をしっかり定め、議会や住民に説
明責任を果たし、住民の実態に沿った住民のくらし、
いのち応援をなにより大切にする市政運営をするよ
う求める。

　保険料の未納額は、平成27年度約7,400万円、
平成28年度約6,600万円、平成29年度約5,500
万円で、累計の滞納額合計は約１憶5,700万円。
国保の滞納は、市民の保険税負担のさらなる増加に
もつながりかねない大きな懸案事項だ。こうした中
で、多くの市町と同じように保険税化することで、
収納率の増加に繋がるよう期待する。また、生活困
窮者に対しては、私の総括質疑にて行政より答弁が
あったように、今までと変わらないサポートを要望
する。

　新元号の始まる５月にいなべ市も新庁舎で新たな
スタートを切ることになる。
　注目の、にぎわいの森事業、各部における地域お
こし協力隊と集落支援員事業の拡大、ICT教育の本
格導入、福祉事業の先進的な事業への挑戦。人口減
少など地方の抱える厳しい環境と激しい自治体間競
争に勝ち抜くために考えられた積極的な予算を、速
やかに実行に移すことが市民のためと確信する。

にぎわいの森事業コンサルタント委託料を削る動議が出された

提出者：新山英洋　　賛成者：川瀬利夫、水谷治喜、西井真理子

否
決

本会議において反対・賛成両方の討論があった議案は次のとおりです。

国民健康保険法に規定する国民健康保険の保険料を、地方税法に規定するもの。
国民健康保険税にするため、その関係条例を制定するもの。

平成31年度の歳入（収入）・歳出（支出）の予算を計画するもの。

国民健康保険税条例の制定について

平成31年度一般会計予算

収納率向上どころか百害あって一利なし

展望に立った市政運営を

市民の負担軽減にもつながる

新たな幕開けを迎える予算

反対討論

反対討論

賛成討論

賛成討論

岡 　 恒 和

衣 笠 民 子

篠 原 史 紀

片 山 秀 樹

ートに徹する事が常識であり、正しい形である。そ
れが、新庁舎建設を含めたにぎわいの森事業がコン
サルタント主役の事業展開となっている。ロゴデザ
インについても石黒氏主体となり、市民から公募す
るわけでもない。市のため、市民のための施設であ
るならば、市民から公募すべきである。貴重な税金
は、市民が主体となり還元していくべきである。

INABE

可
決

可
決

9

臨
時
議
会
の
よ
う
す

定
例
会
の
よ
う
す

市

民

の

声

ク

イ

ズ

当

選

者

定
例
会
の
よ
う
す



三重県保険医協会会長宮崎智徳様から下記の２件の請願書が提出されました。

総務経済常任委員会にて全会一致で決定し、委員長から下記の意見書が提出されました。

母子保健の一環として、妊婦の口腔の健康を維持するため、いなべ市の事業として妊婦歯科健康診査を実施するよう求める意見書

豚コレラワクチン接種を求める意見書の提出について

少子化対策の一環として、産後うつの早期発見と治療に向け、産婦健康診査の実施を求める意見書

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　会　派 政和会 いなべ未来 創風会 かがやき 日本共産党
いなべ市議団

無
会
派

議　案　名
付
託
委
員
会

審
議
結
果

西
井
真
理
子

新
山
英
洋

川
瀬
利
夫

水
谷
治
喜

小
川
幹
則

鈴
木
順
子

岡　
英
昭

林　
正
男

篠
原
史
紀

片
山
秀
樹

伊
藤
智
子

清
水
隆
弘

近
藤
英
昭

神
谷　
篤

位
田
ま
さ
子

岡　
恒
和

衣
笠
民
子

種
村
正
已

いなべ市職員の勤務時間、休暇等に関する条例の一部を改正する条例の制定について 総 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○
いなべ市国民健康保険条例の一部を改正する条例の制定について 都 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○
いなべ市国民健康保険税条例の制定について 都 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○
いなべ市道路線の廃止について 総 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○
いなべ市道路線の変更について 総 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ × × ○ ○ ○ ○
平成31年度いなべ市一般会計予算 予 可決 × × × × ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ × × ○ × × ○
平成31年度いなべ市一般会計予算に対する修正案 － 否決 ○ ○ ○ ○ × × × － × × × × ○ ○ × × × ×
平成31年度いなべ市国民健康保険特別会計予算 予 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ － ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × ○
消費税率の10％への引き上げを中止する意見書を政府に提出することを求める請願 総 不採択 ○ × × ○ × × × － × × × × × ○ × ○ ○ ×

林正男議長は採決に加わらない。　○は賛成　×は反対　（付託委員会…総：総務経済常任委員会　都：都市教育民生常任委員会　予：予算決算常任委員会）

議案の審議結果表 賛成と反対が分かれた案件
〜下記以外の31案件は全員賛成で可決しました〜

　歯科健康診査を受診することは、う蝕や歯周疾患
を含む歯科疾患の予防に非常に大きな意味を持ち、
早期発見、早期治療に結びつくことになる。妊婦の
口腔の健康状態は、生まれてくる胎児の順調な発育
と深く関係する。
　現在、三重県では、一部市町で妊婦歯科健康診査
を実施されているが、残りの市町では本来必要な妊

　平成30年９月、我が国では26年ぶりとなる豚コ
レラが岐阜県で発生した。その後も近隣自治体で野
生イノシシや豚への感染拡大が続いている。現時点
では感染経路が解明されていない状況にあり、農場
へのさらなる感染を防止するためには、早期の発生
原因及び感染経路の解明、より効果的な対策の推進
が必要である。国におかれては、豚コレラの感染拡

　産後うつは、新生児への虐待や育児放棄、自殺を
招く恐れがあり、母親と子どもの不調のサインをな
るべく早期に発見するには、産婦人科と精神科との
連携による産後ケアが必要。一部市町では母親が希
望すれば受けられる産後ケア事業を実施しているが、
母親に産後うつの自覚がない場合や、自覚があるも
のの周囲に知られたくない場合などで産後ケア事業
に参加しない母子は、不調のサインを発見できる機
会が非常に少なくなる。初産の場合、うつ状態等の

審査の結果、国や市へ意見書を提出

婦歯科健康診査が実施されていない状況。母子保健
の一環として、妊婦歯科健康診査をいなべ市の事業
として実施するよう求める。妊婦歯科健康診査の実
施においては、限られた日程で検診を受ける集団検
診でなく、すべての妊婦が平等に検診の機会が得ら
れるよう、個人で歯科医院を来院する個別検診での
妊婦歯科健康診査をあわせて求める。

大防止に向け、①感染拡大を防止するため、飼養豚
に対し、豚コレラワクチン接種を視野に入れた対策
を検討すること。②アフリカ豚コレラをはじめ、近
隣国で発生している家畜伝染病の侵入防止のため、
検疫体制の強化を図ること。の措置を講ずることを
強く求める。

精神的な不調に陥るのは産後２カ月ごろまでに多い
と言われており、産後うつを早期発見・治療するた
めに、産婦健康診査の積極的な推進が急がれる。
　産後うつの早期発見や新生児への虐待防止など、
少子化対策を含めた子育て支援を目的に、産婦健康
診査を２回実施すること、および県外で産婦健康診
査と同等の検診内容を受診した場合の検診費用を助
成することを求める。

のようす定例会
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３
月
定
例
会
は
市
長
の
施
政
方
針
に
対
し
て

会
派
を
代
表
し
て
質
問
を
行
い
ま
す
。
代
表

質
問
の
内
容
に
つ
い
て
の
記
事
は
各
議
員
の

責
任
に
お
い
て
掲
載
し
て
い
ま
す
。
な
お
、

要
約
し
て
掲
載
し
て
い
ま
す
。

小川　幹則 ……………………………12
１．新たな社会資本の幕開けについて
２．新たな産業の幕開けについて
３．新たな学びの幕開けについて

伊藤　智子 ……………………………13
１．新たな庁舎の幕開け
２．みんなで支える公共交通
３．新たな学びの幕開け

川瀬　利夫 ……………………………14
１．新たな社会資本の幕開け
２．新たな産業の幕開け
３．新たな学びの幕開け

位田まさ子 ……………………………15
１．財政状況について
２．新たな社会資本の幕開け
３．新たな学びの幕開け

衣笠　民子 ……………………………16
１．歳出予算について
２．新たな庁舎の幕開けについて
３．財政状況について

代表質問

いなべ市議会　会派一覧表 （３月末現在）

※平成31年度施政方針は、Link５月号もしくは市のホームページをご覧ください。

う

施
政
方
針問

を

5議員が登壇!!
質問通告項目は以下

会　　派　　名 議員数 代　表　者 所　　　属　　　議　　　員

1 政　和　会 4 川瀬　利夫 川瀬　利夫　　水谷　治喜　　新山　英洋
西井真理子

2 いなべ未来 4 鈴木　順子 鈴木　順子　　林　正男　　岡　英昭
小川　幹則

3 創　風　会 4 清水　隆弘 清水　隆弘　　伊藤　智子　　片山　秀樹
篠原　史紀

4 か が や き 3 位田まさ子 位田まさ子　　神谷　篤　　近藤　英昭

5 日本共産党いなべ市議団 2 衣笠　民子 衣笠　民子　　岡　恒和

無　会　派 種村　正已
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三里小学校の駐車場予定地

小
お

川
がわ

幹
もと

則
のり

いなべ未来

確かな安心と安全ないなべ市へ

新たな社会資本の幕開けを問う
Ｑ　福祉バスの運転手が不足していることで藤原と

北勢ルートの土曜日の運行を見合わせる。運転手
不足解消のための手立てや福祉バス以外に検討し
ているか。

Ａ　運転手は年々減少しており定年を72歳から
74歳に上げ、員弁ルートを三岐鉄道（株）に委託
先を変更した。デマンド方式を検討したが当市に
なじまず福祉バス以外は検討してない。

Ｑ　いなべ市の都市計画区域には大安町と北勢町が
入っている。桑名市の都市計画区域には員弁町が
入っており市街化調整区域が設定されているが、
いなべ都市計画区域としてのメリットは。また、
員弁町をいなべ都市計画区域に再編することがで
きるか。

Ａ　大安町と北勢町は事務上整合を図り変更はない。
員弁町は中部圏開発整備法で線引きされており難
しいが、法改正があれば準備をしていく。

新たな産業の幕開け 事業計画は
Ｑ　森林の再生事業は、土石災害防止や農地・民家

の緩衝帯の役割があり森林・竹林整備が必要だが、
放置林の伐採支援やカートラベル

※
計画の詳細は。

Ａ　伐採や除去に必要な粉砕機等の貸し出しを考え
ている。カートラベルは現状の公園や駐車場を活
用し誘客の確保に努める。

Ｑ　農地も高齢化や相続により耕作放棄地となるこ
ともあるが、後継者不足や耕作放棄地の対策は。

Ａ　一種農地の後継者や希望者には補助金を活用し
て支援していく。二種・三種の耕作放棄地は市へ
の寄付も受け入れ競売も考える。

Ｑ　キャッシュレス決済は外国人観光客を取り入れ
る目的として推進するとのことだが、商店や事業
所など環境整備の対応は。

Ａ　観光協会がキャッシュレス化に取り組み、市内
22店舗がQRコード決済サービスに加盟し、青
川キャンプ場もクレジット決済で行う。市として
も啓発していく。

学校運営組織と環境整備計画は
Ｑ　いなべ学援隊が設置されているが令和3年度ま

でに、すべての学校に学校運営協議会を設置する
とされている。メンバーの選定や役割は。

Ａ　協議会の委員は15人以内で、保護者や地域住
民、有識者等から教育委員会が任命する。学援隊
の役割とも重なるので、協議会と学援隊の取り組
みを整理し検討する。

Ｑ　三里小学校の駐車場の早期整備や、三重とこわ
か国体に向け施設環境整備の調整は。

Ａ　駐車場は平成31年度に土地開発公社より用地
買収し、翌年度以降に補助金等を活用し計画する。
国体会場は現状で可能である。

※ カートラベル：自動車で車中泊をしながら旅を楽しむ旅行。
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新たな庁舎の幕開け
Ｑ　シビックコアの活用は。
Ａ　平日の昼間は役所として使うが、会議室群をシ

ビックコアという別棟にすることで個人情報流出
の懸念なく、夜間や土、日は一般に開放できる。
2階の1室を学生の自習室専用で夜間開放。1階
は食堂。食堂は職員の昼食用だが、（株）魚国総
本社に委託し、一般の人も予約なく利用できる。
月1回はボランティアに、子ども食堂のようなも
のを衛生管理の関係から（株）魚国総本社の傘下
で協議し、一緒にやってもらう。大ひさしの下は、
土、日にマルシェ（市場）など積極的に活用して
もらいたい。

Ｑ　保健センターの活用は。
Ａ　1階は母子保健、成人保健事業。2階は子ども

の発達に関する相談、療育支援事業。

Ｑ　新庁舎で美術品や生け花の展示は。
Ａ　新庁舎の中は個人情報がありできない。シビッ

クコアで進める。

Ｑ　取りやめになった農業学校マイファーム用地の
使途は。

Ａ　いなべ産ワインのぶどう栽培に向けた試験農
園として、愛知県常滑市の（株）ブルーチップ
ファームにワイン用のブドウの木を植える試みを
する。

Ｑ　シビックコアの厨房および保健センターの調理
室の一般貸出しは可能か。

Ａ　シビックコアの食堂は、一般貸し出しは不可能。
保健センターの調理室は、団体のみ貸し出す。市
の主催の事業で使える。

Ｑ　新庁舎へ複合遊具設置について、前回代表質
問で「保健センターの方で新たな土地が確保でき
れば、遊具を設置していきたい」との答弁だった。
その後は。

Ａ　野外体験保育を進めていて、できあいの複合遊
具の是非は議論が残る。庁舎の中に複合遊具を設
置しなければならない理由がない。

みんなで支える公共交通
Ｑ　最適化アルゴリズムデータの視覚化は。
Ａ　三重大学と共同研究している。数値データを地

図のような画像で分かるところまできたが、福祉
バス各路線の評価結果は出ていない。どう評価す
るのかが課題。有効なら次のバス路線改定の参考
になるだろう。

Ｑ　東員町や菰野町と公共交通の連携は。
Ａ　東員町は北勢線支援の継続。菰野町は難しい。

Ｑ　いなべ総合病院と菰野厚生病院のバス運行は。
Ａ　一切考えていない。

新たな学びの幕開け
Ｑ　学校運営協議会の設置は。
Ａ　学校運営協議会は、石榑小学校に12年前から

ある。残りの14校にも設置していく。

Ｑ　いなべ学援隊の活用策は。
Ａ　現在登録者は1,628人。5年目。ゲストティ

チャーとして学校の学習に担任とチームティーチ
ングで参画。農園活動、学習発表会など学校行事
の支援、環境整備で活用。今後、学校運営協議会
と連携し進めていく。
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ジビエ工房

川
かわ

瀬
せ

利
とし

夫
お

政 和 会

責任をもって 事業を進めるべき

放置森林や竹林の伐採支援
Ｑ　獣害対策として、粉砕機を無償でレンタルする

とあるが、どこが主体となり使用できるのか。
Ａ　各自治会、各組合、個人に対して規則をつくり、

許可証を発行された人が借りに行く。

Ｑ　獣害対策は、行政が主体となるべきでは。
Ａ　市としてはやる気のある自治会や個人を応援し

ていく。

Ｑ　平成31年1月に其原地内で民地と樹木、竹林
からなる緩衝帯から出てきたイノシシによる人身
事故があった。緊急事態の対応として、狩猟期間
中でも害獣の駆除が行われるように関係者と協議
していくべきでは。

Ａ　前向きに検討していく。

農産物のブランド化
Ｑ　いなべの特産品といえば蕎麦のイメージが浸透

していると記されているが、その展望は。
Ａ　蕎麦打ち人口を増やし、新そば祭りの開催を引

き続き行っていく。

Ｑ　「蕎麦」「いなべを食す」「ジビエ」等々を、効果
的かつ有効的に進めるための体制はどうなってい
るのか。

Ａ　いなべの食材を使った店舗を増やし、各所と連
携しブランドとしてPRしていく。

Ｑ　ジビエ工房は、獣害対策の一環から始まった事
業である。生産体制を確立する事で、なぜ狩猟後
継者の育成になるのか。

Ａ　ジビエ肉が食材として流通することで、狩猟を
生業にできるようになるため。

Ｑ　農作物被害にあっている人はジビエ工房に相談
しても、相手にもしてもらえなかった。今後どう
運営していくのか。

Ａ　管理マニュアルに従って運営していく。

国体準備とツアー・オブ・ジャパン（TOJ）
Ｑ　国体の開催を一過性のものに留めるのではなく、

後世の遺産になるように工夫を凝らす。とは、ど
のように工夫するのか。

Ａ　施設を体育館として引き続き利用していく。
TOJに関してはいなべ市を自転車の街としてア
ピールし、まちづくりをしていく。

Ｑ　施設は市内外の若者に利用してもらう事も重要
である。宿泊施設を併設するのはどうか。

Ａ　難しいと考える。
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位
いん

田
でん

ま さ 子
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かがやき

堅
調
な
安
定
し
た
財
政
運
営
を
願
う

いなべ市の財政状況を問う
Ｑ　主たる事業を終え、高債務、低基金の緊縮財政

についての所見は。
Ａ　今までは、合併特例債で規模の大きなハード事

業をしたが、これからは、地方創生交付税を活用
し、小さな規模で大きな効果を生むソフト事業に
力を入れる。

Ｑ　消費税アップで景気低迷が予想されるが、法人
市民税の算定は大丈夫か。

Ａ　法人市民税の税率は減少しても6～8％と低い
ので影響はないと思われる。固定資産評価税の評
価額が下がらないので、大きな減額にならないと
思う。

Ｑ　基金残高が最低だが、基金の取り崩しはいつま
で続くのか。

Ａ　平成30年度まで。今後、学校建設などハード
事業がなければ、財政、市税には影響はない。

新たな社会資本の幕開け
Ｑ　空き家登録の活用と除却命令。空き家登録が進

まない要因と除却命令とは。
Ａ　要因として、仏壇や道具があり物置としている。

相続手続きが合意されてない。見ず知らずの人に
貸せない。除却命令とは自主的に補助を活用して
壊すのではなく、倒壊の恐れのある危険な特定空
き家について、審議会で審議して、助言、指導、
勧告、命令までもっていきたい。

Ｑ　積極的な空き家登録の促進を。
Ａ　地域おこし協力隊のなかで、有効活用をしても

らえる人が増えたので後押ししたい。

Ｑ　あじさいクリーンセンターの機能強化で、員弁
町のごみを受け入れる財政負担額とRDF

※
との財

政負担の比較は。
Ａ　負担は2,000万円。しかし、平成31年度管理

費で比べると、あじさいクリーンセンターはトン
当 た り2万5,000円、RDFは、3万5,400円 と
なり、いなべ市での焼却の方が安価である。今後、
自治会長の負担を軽減できるよう全市に正しい分
別方法やマナーを啓発したい。

新たな学びの幕開け
Ｑ　いなべ学援隊と協議会の関係と体制は。
Ａ　学援隊は現在1,600人の登録で、地域や保護

者で学校行事のボランティアをしてもらう。今
後立ち上げる学校運営協議会は15人編成で、コ
ミュニティ推進員（仮称）でコーディネートをし
てもらい、ハード面（学校建設、財政）を除き学
校運営のソフト面（いじめ、学級崩壊など）で協
議や運営に参加してもらう。

Ｑ　放課後子ども教室の充実について、今までの相
違点は。今後、連携体制は変わるのか。

Ａ　今までと何ら変わらない。財源が集落支援員費
や地域おこし協力隊費などに細分されたが、今後
も教室運営に変わりなく、この事業を応援支援す
る。

※ RDF：Refuse Derived Fuel （ごみ固形燃料）の略称。
家庭で捨てられる生ゴミやプラスチックゴミなどの廃棄物
を固形燃料にしたもの。
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日本共産党いなべ市議団

施政方針を見ても展望がみえない

施政方針　歳出予算を質す
Ｑ　今回のレンタルサイクル事業は、平成28年度

施政方針「今後はレンタサイクルステーションを
整備して市内を自転車で周遊観光できる事業を進
めます」との関連は。 

Ａ　関係ない。

Ｑ　レンタルサイクル事業はどのような人員でする
のか。

Ａ　キナンサイクルから地域おこし企業人で派遣さ
れる人と市職員の2人。

Ｑ　地域おこし企業人は3年の期限付き。期限後は。
Ａ　3年後どうなるかより、今年レンタル事業を立

ち上げるように全力を尽くしていきたい。

Ｑ　暮らしの保健室の人員配置は。
Ａ　集落支援員として理学療法士2人、看護師1人。

Ｑ　集落支援員と事業委託される放課後児童クラブ 
スプリングとの関係は。

Ａ　集落支援員は市の臨時職員。臨時職員が、地域
をフィールドとしてスプリングに行って事業を行
う。

Ｑ　事業委託を受けるスプリングはどう係わるのか。
Ａ　詳細は詰めていない。

Ｑ　旧４庁舎の活用はどこで検討されているのか。
Ａ　関係部署からの意見や要望を総務部でとりまと

め、集約調整を行っている。

Ｑ　平成30年6月に示された旧庁舎の方策につい
てには大安庁舎に郷土資料館はなかった。「庁舎
移転後の大安庁舎2階に郷土資料館の展示機能
の移転を検討し」と変わった検討過程、検討部署、
会議は。

Ａ　展示と収蔵を分離して提案すると施政方針で書
いただけ。

Ｑ　郷土資料館展示を大安庁舎2階にするなら、不
特定多数が鑑賞に訪れるため、エレベーター等が
必要となる。また、吹き抜けはムダなスペース。
大きなリフォームが必要だが、予算規模は。

Ａ　まったく想定していない。

Ｑ　「子どもと保育士とが1対1で接する機会を増
やす担当制の乳児保育を進め」とある。3歳まで
1対1担任制をするのか。

Ａ　常に固定の保育士が当たることを保育の現場
で「1対1の担当制」という表現を使う。広報で
も知らせているので施政方針でこの言葉を使った。
マンツーマンではない。

シビックコアの利用は
Q　シビックコア棟を学生が自習室として使う利用

見込みは。
Ａ　2階の1室を充てる。利用者が増えればその都

度対応したい。

Q　土、日、夜間の利用では福祉バスの運行はない。
交通手段は。

Ａ　各自で判断を。

合併特例措置後の財政状況を質す
Q　合併特例債は、上限額の235億2,000万円発

行した。実際いなべ市に入る金額は。
Ａ　合併特例債の返還金は利子を加えた247億円。

その70％が不交付団体にならない限り確実に
入ってくる。

Q　「地域おこし協力隊や集落支援員、地域おこし
企業人を積極的に活用し特別交付税の増加に努め
ます」とあるが、特別交付税増加分の支出は。

Ａ　地域おこし協力隊などの人件費や経費の支出に
なるだけ。
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。
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の
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任
に
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い
て
掲
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し
て
い
ま

す
。
な
お
、
要
約
し
て
掲
載
し
て
い
ま
す
。

声

岡　　英昭 …………………………………………18
１．統一地方選挙の年にあたり市長の市政への意欲を問う
２．祝日・休日の増加となる来年度の授業時数確保と
　　学力の維持・向上対策は
３．上水道の水源地の恒久的な安心・安全確保策は

篠原　史紀 …………………………………………19
１．いなべ市創生のために先人が残した文化財の積極的
　　活用を
２．独居高齢者の安心な暮らしを守るための政策強化を
３．少子高齢化と個人主義時代での自治会の維持について

片山　秀樹 …………………………………………20
１．本格導入されたICT教育についてあらためて問う
２．認知症対応について問う
３．水道事業について問う

西井真理子 …………………………………………21
１．地域おこし協力隊事業について
２．こども虐待予防のためネウボラ事業を
３．新庁舎完成にあたり４町に役割りを

新山　英洋 …………………………………………22
１．畜産伝染病への対策は
２．新しく開通する高速道路がもたらす経済効果

近藤　英昭 …………………………………………23
１．大規模災害の備えについて
２．員弁コミュニティプラザを小ホールに
３．ほくせい保育園前の歩道について

神谷　　篤 …………………………………………24
１．豚コレラの感染予防について
２．委託団体等への助成金について
３．水道部局の北勢庁舎残留について

岡　　恒和 …………………………………………25
１．土砂災害防止対策等は十分になされているか
２．再度、地域おこし協力隊（ヘルスツーリズム）事業を
　　問う

一般質問

届
け
る

市
民
の

を

8議員が登壇 !!
質問通告項目は以下
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岡
おか

　 英
ひで

昭
あき

いなべ未来

新年度市政への市長の意欲を問う
答／施政方針が市長選の出馬表明

市
長
の
施
政
方
針
を

市
民
の
福
祉
向
上
の

た
め
確
実
に
実
践
し

て
も
ら
い
た
い

Ｑ　具体策は。
Ａ　夏休みの短縮は行わず、登校日を授業日にする

など授業時数の確保をしてICT
※
を活用した新た

な授業で学力の向上を図る。

上水道 水源地の安全・安心確保対策は
Ｑ　水源地周辺を外国資本等に買い占められ全国で

問題化している。いなべ市の水源地土地の現状を
問う。

Ａ　1カ所（神社地）を除き、全て市所有地である。

Ｑ　水源地周辺の土地売買の現状は把握しているか。
Ａ　定期的に巡回調査を行い、現状は把握している。

水道水源保護条例を定めて水源保全対策を行い、
安定給水に努めている。

祝日、休日の増加となる来年度の授業時数
確保と学力維持・向上対策は
Ｑ　来年度の学校行事などの見直しは。
Ａ　存続や廃止を含め、小学校では学習発表会や

キャンプなど、中学校では職場体験や家庭訪問等
内容の見直しを行う。

Ｑ　教員の働き方改革を含め、休暇等社会情勢の変
化に対応した学力維持・向上対策は。

Ａ　地域の協力を得て検討会を立ち上げ、カリキュ
ラムの工夫や質の高い授業への改善を行う。

※ ICT：Information and Communication Technology
（情報通信技術）の略称。
通信技術を活用したコミュニケーションを指します。情
報処理だけではなく、インターネットのような通信技術
を利用した産業やサービスなどの総称。
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桐林館

篠
しの

原
はら

史
ふみ

紀
のり

創風会

地
元
住
民
が
桐
林
館
に
行
け
る
企
画
を

答
／
協
力
隊
員
と
綿
密
に
企
画
を
検
討
す
る約

１
万
２
千
人
の

来
館
者
が
あ
っ
た

桐
林
館

住
民
の
交
流
拠
点

に
も
な
れ
ば

Ｑ　桐林館はにぎわいを創出し、関係人口や交流人
口の増加拠点となっている。地域おこし協力隊退
任後、どのように活用する計画か。

Ａ　隊員の企画力で平成30年4月から1月までの
10カ月で8,062人、月平均809人もの来館者が。
隊員の意思や思いを聞く中、引き続き継続しても
らうことを念頭に検討していきたい。

Ｑ　もともと地元の要望で桐林館を残すことになっ
た。市外からの来館者も大切だが、阿下喜の住民
も交流拠点として気軽に来られるイベントなどの
工夫をしてはどうか。

Ａ　毎月の定例会議で翌月の使用予定を協議し、市
民が気軽に立ち寄れる工夫を検討していく。

独居高齢者の暮らしを守る政策強化を
Ｑ　独居高齢者の福祉バス以外の交通対策は。
Ａ　要介護1以上の認定者には福祉有償輸送サービ

スで。5事業所の介護タクシーがある。

Ｑ　介護認定を受けている認知症の数は1,952人。
身体的に外出できない方へのケアは。

Ａ　訪問診療や訪問リハビリ、訪問看護、居宅療養
管理指導サービス等が利用できる。介護保険の通
所サービスでも送迎を利用できる。

Ｑ　コンパクトシティ（元気な高齢者の集団居住）
は考えないか。

Ａ　構想はない。現在、有料老人ホーム5施設、
サービス付き高齢者住宅４施設、特別養護老人
ホーム4施設があり、今後も介護サービスの整備
を支援していく。

少子高齢化、個人主義時代に自治会の
維持を
Ｑ　さらに維持強化を。
Ａ　防災・防犯・福祉等で自治会は必須。
　　活動への支援を継続する。
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片
かた

山
やま

秀
ひで

樹
き

創風会

ICT教育についてあらためて問う
答／学習力・意欲アップを確信

教
育
も
福
祉
も
そ
の

他
も
新
た
な
幕
開
け

に
失
敗
を
批
判
せ
ず

積
極
的
に

これから増加する認知症対応について問う
Ｑ　認知症の方が器物破損や列車事故を起こした時

に高額な損害賠償を請求された場合に、市が代
わって補償している自治体が愛知の大府市など全
国で４つある。いなべ市でも取り組んでは。

Ａ　開始時期は確定していないが、損害補償につい
ては平成31年度に予算を確保し、損害保険加入
で新規に取り組んでいく。

水道事業について問う
Ｑ　水道部は北勢庁舎に残る。耐震を危ぶむ声が一

部にあるが大丈夫か。
Ａ　平成12年に北勢庁舎を、平成27年に阿下喜

のタンクの耐震工事を行って備えている。

Ｑ　ICT教育に先行して取り組んだ十社小学校が認
められ文部科学大臣賞を受賞した。市内に本格的
に導入されていくうえで改めて成果と課題につい
てどう考えているか。

Ａ　ICT技術者が常駐して対応したことと、教員が
積極的に取り組んだことにより十社小学校では成
功している。視覚に訴えることで学習力、意欲が
アップし、理解度を担任が把握しやすくなった。
課題は教職員の理解度とICT技術者の常駐。
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暮らしの保健室（旧員弁町立中保育園）

西
にし

井
い

真
ま

理
り

子
こ

政和会

嫁
い
で
き
た
女
性
へ
の
サ
ポ
ー
ト
は
ど
う
か

答
／
相
談
場
所
も
な
く
孤
立
し
て
い
る

暮
ら
し
の
保
健
室
、

今
後
の
発
展
に
期
待

Ｑ　結婚から出産までの女性へのサポートは希薄。
この時期のサポートは。

Ａ　人材確保が難しい。

Ｑ　行政だけに仲間づくりをしてもらうのは難しい。
市民が進んでサークル等をつくった場合、市には
紹介や案内等の協力をしてもらえるか。

Ａ　サークル紹介の是非を議論して、是となれば協
力をしていく。

Ｑ　今年度、取り組む暮らしの保健室は、高齢者中
心の相談窓口とのことだが、今後、子育てや市民
対象の相談窓口になっていく可能性は。

Ａ　高齢者だけではなく市民対象の相談窓口に発展
すればと考えている。

Ｑ　暮らしの保健室を他地域でも拡げたい。どんな
条件で設置できるのか。

Ａ　人的要件と場所を満たせば可能になる。

地域おこし協力隊の意欲向上を
Ｑ　市長は隊員の満足度をどう感じるか。
Ａ　市の思いとかけ離れている場合もあるし、いき

いき活動している隊員もいる。「自由な形で来て
ください」というようにしているので、その人の
人生として素晴らしい人生になるように応援した
い。あまり、いなべ市に残るようにと拘束しない
ようにしている。

Ｑ　意欲向上のため、総務省開催の全国サミットへ
の参加を業務として採用時の条件に入れては。

Ａ　自己実現のために来ている隊員が多く、全国サ
ミットへ出たい隊員は少ないと考える。

Ｑ　担当課以外でも部局を超えてトータル的にサ
ポートする体制をつくるべきだが、考えは。

Ａ　事務局も研修に進んで参加し、制度の円滑な運
営に取り組みたい。また、隊員の受け入れ課との
連携が重要。サポート体制の強化をしていく。
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新
にい

山
やま

英
ひで

洋
ひろ

政和会

豚コレラの予防ワクチン接種を
答／県が農水省へ強く要望した

ワ
ク
チ
ン
接
種
を
。

万
が
一
の
場
合
は

し
っ
か
り
と
サ
ポ
ー

ト
を

Ｑ　捕獲された野生イノシシの検査は。
Ａ　平成30年12月から捕獲された７頭を検査。
　　結果は陰性。

Ｑ　いなべ市のブランドとして市内外に発信してお
り、多額の納税や多くの雇用を生んでいる企業で
ある。復旧するには3年かかる。経営も圧迫する
可能性がある。あってはいけないが、万が一の場
合は金銭面も含めてサポートをすべきであるが、
その後の運転資金などの支援は。

Ａ　経営再開資金、農林漁業セーフティネット資金、
畜産特別資金等の融資制度が設けられている。

Ｑ　ワクチンを接種すると日本は清浄国から汚染国
になり、輸出が制限されたり、安価な肉が輸入さ
れ価格崩壊を起こす。そのためにも、まずは発生
させないこと。その予防策としてワクチンを打つ
べきであり、早期のワクチン接種を国に働きかけ
るべき。

　　国はワクチン接種に否定的であるがいなべ市の
考えは。

Ａ　三重県から農水省へワクチン接種を強く要請し
た。感染原因である野生イノシシにワクチンを餌
に混ぜて食べさせる計画がある。

Ｑ　平成30年9月9日に岐阜市で発生した家畜伝
染病豚コレラ。年内に岐阜県の数カ所で感染が確
認され、2月6日には愛知県豊田市の養豚場でも
感染が確認された。この状況から三重県での発生
も心配される。いなべ市では、さくらポークブラ
ンドで飼育販売している養豚場がある。

　　発生を防ぐための消毒などの対策は。
Ａ　9月15日・2月14日に消石灰を配布し散布し

た。

Ｑ　野生イノシシの死体を発見したり、捕獲時にお
ける猟友会との連携は。

Ａ　有害鳥獣として市が捕まえたものを検査。
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ほくせい保育園前

近
こん

藤
どう

英
ひで

昭
あき

かがやき

大
規
模
災
害
時
の
対
応
は

答
／
各
病
院
と
連
携
し
て
対
応
し
て
い
く

い
つ
起
き
る
か
わ
か

ら
な
い
災
害
。

日
頃
の
心
構
え
と
備

え
が
必
要

Ｑ　マグニチュード９級の南海トラフ地震が発生し
た時に、災害拠点病院に指定されている、いなべ
総合病院の避難民の受け入れ態勢は。

Ａ　いなべ総合病院は、津波の影響を受けない県下
でも数少ない災害拠点病院である。ドクターヘリ
や防災ヘリの離着陸が可能である。被災者を重症
度により治療の優先度を決定し、いなべ総合病院
で受け入れができない被災者については、対応で
きる医療機関へ転搬送するなど、最善の治療に努
める。

　　現在、いなべ総合病院は、病床規模が220床
であり、県下の災害拠点病院の中では、少ない状
況で、大規模災害で想定される被災者を考えると
収容人数としては、足りない状況である。

Q　防災拠点施設が完成後に、医療機関を含めた訓
練を実施する計画は。

Ａ　南海トラフ地震のような、沿岸部での大規模災
害発生時においては、いなべ市は支援市となる。

　　９月１日の防災の日に合わせて、緊急避難場所
への一時避難とする計画。その際、災害拠点病院
であるいなべ総合病院に働きかけて、医療訓練も
含めた防災訓練を実施したいと考えている。

員弁コミュニティプラザを小ホールに
Q　小規模の演奏会（200人規模）をしたいグルー

プ、団体へ推奨している施設は。
Ａ　北勢、大安、藤原、員弁にそれぞれ施設があり、

利用者に選んでもらう。

Q　員弁コミュニティプラザを改装する考えは。
Ａ　現在のところない。

ほくせい保育園前の歩道について
Q　新庁舎開庁後は交通量が増える事が予想される。

歩道を整備する計画は。
Ａ　新庁舎開庁後に利用者の状況に応じて、路肩を

利用した歩道を検討中である。
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放課後子ども教室ほくせいのこどもまつり

神
かみ

谷
や

　 篤
あつし

かがやき

心苦しい予算削減も丁寧な説明を
答／今後更に意思疎通を図り支援する

委
託
さ
れ
活
動
し
て

い
る
団
体
の
熱
き
想

い
を
大
切
に
し
よ
う

豚コレラ感染の予防を
Ｑ　市内の養豚業者の実態は。
Ａ　１業者で約3,800頭を飼育。自家繁殖させ、

毎月500～600頭出荷している。

Ｑ　イノシシを個人的に飼っているケースは。
Ａ　捕獲したものの処分は、捕獲者に任せている。

飼育を聞きつけたら、豚コレラ終息まで飼育断念
のお願いをする。

Ｑ　風評に関わって、食の安全、健康相談等の窓口
の設置は。

Ａ　農林商工部では無理だが、他の部署での説明な
どは可能。

ライフラインの水道部を新庁舎へ
Ｑ　みえの防災の三重県内活断層図を見て、どう思

うか。
Ａ　日本全土、地震の可能性は高い。どこにでも起

こるという認識。

Ｑ　市民大学講座で講師の川口氏が「特に水問題
が」と強調されたことについてどう考えるか。

Ａ　水道施設の崩壊や交通網の寸断により迅速な供
給ができないことから、飲料水の個人備蓄を推進
したい。

Ｑ　当初、新庁舎にとの計画であった水道部は自ら
残存を願ったのか。

Ａ　水道部の独自性、利便性を考え、他の対策は検
討していない。

Ｑ　放課後子ども教室等の活動と思いは。
Ａ　内容はかなりのボリュームで、たくさんの子ど

もたちが参加している。
　　子どもたちの安全安心の活動拠点づくり、居場

所づくりとして継続して支援していく。

Ｑ　委託団体への削減状況、その経過は。
Ａ　当初は3.5％削減したが、要望があり、平成

30年度と同額に戻した。予算編成で教育委員会
に割り当てられた枠組みの中で一定削減が必要で
あった。

Ｑ　削減する影響と関係団体への丁寧な説明は。
Ａ　それぞれの団体の運営に影響。充分な話し合い

の上ではなかった。
　　今後は、意思疎通を図りつつ進めていきたい。

24

臨
時
議
会
の
よ
う
す

定
例
会
の
よ
う
す

市

民

の

声

ク

イ

ズ

当

選

者

定
例
会
の
よ
う
す



岡
おか

　 恒
つね

和
かず

日本共産党いなべ市議団

藤
原
岳
砂
防
え
ん
堤
と
遊
砂
地
管
理
は

答
／
施
設
整
備
や
土
砂
撤
去
は
着
実
に
進
展国

の
補
助
事
業
が

担
当
課
の
練
り
上
げ

も
な
く
、
市
長
案
件

事
業
に
な
っ
て
い
る

Ｑ　藤原岳に設置されている砂防えん堤、遊砂地は
どのように管理されているか。

Ａ　砂防施設の整備や堆積土砂の撤去は、着実に進
められている。

Ｑ　砂防施設の定期点検、または大雨の後などの点
検や確認はどのように行なっているか。

Ａ　台風の接近時等には必ず状況を確認。また、接
近前に大型投光器等を各河川定点で視認できるよ
う設置している。

Ｑ　防災ガイドブックや地域防災計画には、廃止さ
れた東海地震情報対応が記載されている。最新の
情報を伝えることが大事ではないか。

Ａ　ホームページ等で変更された内容の周知を考え
る。

Ｑ　総務省通知で固定資産税に関し、土砂災害特別
警戒区域等に指定された土地の減価等が規定され
ている。いなべ市の対応は。

Ａ　平成30年の時点では対象地がなかった。今後
対象地を的確に把握し、減額補正する。

再度、地域おこし協力隊（ヘルスツーリズム）
事業を問う
Ｑ　市長は「特殊なタイルを足湯に持ち込み、効果

測定を始めることになっていたが、それを飛び越
し阿下喜温泉の中にタイルを入れたいとなったの
で、行き違いができた」と答弁した。隊員日報に
は、「平成30年９月19日露天風呂への特殊タイ
ル設置の許可について確認作業」「９月26日露天
風呂への特殊タイル設置が許可」との記載がある。
市長は許可していたのではないか。

Ａ　許可したかは、記録を見ないとわからない。

Ｑ　タイルリース料75万6,000円を支払ったと
の答弁だが、支出命令書では129万6,000円だ。
戻入したのか。

Ａ　1年分前払いしたが調整して精算した。

Ｑ　会計規則に反しないか。
Ａ　会計規則に基づいていると理解。
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クイズの応募ハガキに書き添えられた、
議会・議会だよりなどに対するご意見やご感想を紹介します。

市 民 の 声

●いなべ市をより良く、生活しやすい市にしていただけるよう
がんばってください。　　　　　　　　　　　４３歳　女性

●いなべ市の未来のために新時代に向けての議会、すばらしい
いなべ市になることを期待しております。議会だよりいつも
楽しみにしています。　　　　　　　　　　　７６歳　男性

●にぎわいの森楽しみです。名前のようににぎわうといいです
ネ。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　７０歳　女性

●いなべ市には、大きな病院としていなべ総合病院や日下病院
があるが、深夜や日曜日の対応ができていないと思います。
これは、今は元気だから大丈夫と思う人もいますが、誰もが
緊急で病院にかかる時があるから一日も早く24時間体制で
対応してほしい。大人も子どもも含めて進めてほしい。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　３歳の保護者
●市議会のスタッフ議員の皆さまご苦労さまです。新庁舎の完

成（開庁）期待しています。　　　　　　　　　　　　匿名
●私は障がい者（車イス使用）ですが新庁舎すべて、いい（大

丈夫）でしょうか。　　　　　　　　　　　　３０歳　男性
●議会だよりがポップなイメージになりましたね。クイズが

きっかけできちんと読みました。　　　　　　４０歳　女性
●菰野町の図書館によく行くのですが、広くて静かでゆっくり

できます。旧庁舎のどこかがそんな施設になるといいかと思
います。　　　　　　　　　　　　　　　　　７６歳　女性

●議員さんたちの真剣な取りくみを紙面よりくみ取ることがで
きます。今後ともよろしくお願いいたします。７２歳　女性

●いなべ市になってから行政の範囲が広くなり市民の末端の声、
要望が届きにくくなっています。食料の買い物にも行けない
人のために宅配や移動販売車があるように行政においても市
民の声収集車（担当者と相談者が話し合えるスペースがある
こと）があるとよいと思います。　　　　　　５９歳　男性

●議会だよりを楽しみにしています。特にクイズがある時は目
をこらして見入っています。ボケ防止のために１０年前から
応募にはまっています。　　　　　　　　　　７８歳　女性

●定例会のようす、議会のうごきの内容は具体的に書かれてい
てよく理解できました。13議員の方が一般質問された記事
は市民の代表としていろんな分野での問題点を追求しての質
問であり、答弁を読み行政、市長の方針も理解できた。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　７８歳　男性
●市議会だよりを読むと議員の皆さまが地域のために力を入れ

ていることが良くわかりますので楽しみです。一番心配なの
は、いなべ総合病院の医師不足です。早く増員できますよう
にしてください。　　　　　　　　　　　　　８３歳　女性

●皆さまの活躍に感謝致します。いろいろな問題など聞かせて
いただき、いなべ市を知ることができます。これからも楽し
みにしています。　　　　　　　　　　　　　７６歳　女性

●「議会だより」（No60）表紙、今までも野外風景はありまし
たが、斬新さを覚えます。また、可決、否決の大文字も遠慮
がなくて広報誌として立派です。　　　　　　７４歳　女性

●議員様、今年もがんばってください。　　　　７２歳　女性

●市役所は仕事をしてますか？下水道工事をしていない家があ
ります。　　　　　　　　　　　　　　　　　５４歳　女性

●下水道工事は無理にしなくていいならしない方が得ですね。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　５６歳　男性
●サル、イノシシのパトロールをしてほしいし、追い払いも重

要ですが、何かほかの方法考えてほしいです。７１歳　女性
●いつも楽しく読んでいます。今回の表紙大変一新して頂き、

いなべ市の風景が一辺に読みとれますね。新庁舎は私らの町
からは遠くはなれますが、ますますの発展を期待しています。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　７７歳　女性
●不法投棄が目に余る、対策を講じてほしい。　６９歳　男性
●一般質問の中で花をいけて楽しむ写真なごみます。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　７８歳　女性
●議会だよりを楽しみにしています。いなべ市のことがわかり

ます。　　　　　　　　　　　　　　　　　　７４歳　女性
●①いなべ総合病院の医師不足には憂慮しております。ぜひ、

市民の健康、将来のためにも現状を打開していただきたいと
考えます。②私も老々介護ですが、将来への不安等が皆さん
も同様にあると思います。孤立を防ぐためにも防止対策を早
急にまとめていただきたい。　　　　　　　　６５歳　男性

●予算があることと思いますがクイズの正解者を５人増やして
いただき当選者20人でお願いしたいです。　 ６８歳　女性

●いなべ市議会だより分からない事がいろいろあるのですが、
読むことにより楽しく理解できるようになり、楽しくなりま
す。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　７７歳　男性

●福祉バスの運行をもう少し多くしてもらえばと思っています。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　７５歳　女性
●議会の内容がくわしくとてもよく理解できました。これから

もいなべ市が発展するように頑張ってください。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　７４歳　女性
●議員の皆さま今年もしっかりがんばってください。私より先

生方へ。　　　　　　　　　　　　　　　　　６８歳　男性
●生活しやすい町。一人一人にやさしい町。みんなが助け合う

町。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　６４歳　女性
●空き家対策について（解体費補助金）手続方法、内容を公表

お願いします。（できれば？）。多くの市民が困っている獣害
ですが獣も年々進化しています。ジビエ工房の状況、対策を
実施、お願いします。　　　　　　　　　　　７１歳　男性

●意見ではないが、一般公募型のプロポーザルとは。感想、表
紙の写真は私は良い風景です。多分、丹生川から鈴鹿の山を
写したと思いますが左下のページのひな人形の四角い写真が
欠点です。議会広報編集の担当者係へ。　　　７９歳　男性

●議員の皆さまには大変お世話になっています。新庁舎の完成
があと少しで完成とのこと大変楽しみにしております。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　７８歳　男性
●カタカナ文字で意味がわからないものがあるので注釈を入れ

てほしい。　　　　　　　　　　　　　　　　７５歳　男性
●市民の声を代弁していただきゆっくりと読ませていただきま

した。いなべ市が住み良い市をめざして皆さんで盛りあげて
くださることを願っています。　　　　　　　７７歳　女性

●今回の表紙はインパクトがあり良かったです。中のページも
読みやすくなっていてわかりやすかったです。新庁舎建設工
事の写真が見られもうすぐだとわかり楽しみです。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　３６歳　女性
●議会報告の中でホームページとあるが、どのようにすれば良

いか。ジビエは何の略？教えてほしい。　　　７８歳　男性
●表紙のいなべの冬景色が気に入りました。新庁舎移転後遠く

なるので不便を感じることがあるように思います。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　７８歳　女性
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６月定例会（予定）
◆開会日……………………………………６月　４日（火）
　　一般質問………………………………６月　６日（木）
　　　　　　　　　　　　　　　　　　６月　７日（金）
　　総括質疑………………………………６月１２日（水）
　　予算決算常任委員会…………………６月１２日（水）
　　総務経済常任委員会・分科会………６月１３日（木）
　　都市教育民生常任委員会・分科会…６月１４日（金）
　　予算決算常任委員会…………………６月１９日（水）
◆閉会日……………………………………６月２０日（木）

市議会では本会議の開催日に傍聴席を開放しています。
今回から新庁舎議会棟での開催となりますので、ぜひお越し
ください。

〒511-0498 三重県いなべ市北勢町阿下喜31番地
TEL 0594-86-7848　FAX 0594-86-7872　http://www.city.inabe.mie.jp/~gikai/

いなべ市議会　議会事務局

市議会のホームページから本会議の生中継をご覧いただく
ことができます。また、議事録も公開しています。

　「令和」と元号も新しくなっ
てはじめての議会だよりをお届
けします。
　３月定例会は、新年度当初予
算の審議を中心に行いました。
市長の施政方針に対して各会派
の代表質問が行われました。
　今後とも、市議会に関心を
持っていただけるような紙面づ
くりに努めていきます。

編集後記

問1
問2
問3

クイズ当選者
ご応募いただき、ありがとうございました。

正解者の中から、厳正に抽選を行った結果、次の15人の方が当選されました。

応募いただいた「ハガキ」にご記入の個人情報については、目的以外に一切使用いたしません。

みその団地　　中村　亜紀　様　　　　　其　　原　　岡本　保信　様
東 村 東　　清水　正弘　様　　　　　畑　　毛　　河瀬　昭枝　様
東 禅 寺　　清水　道男　様　　　　　川　　原　　近藤　秀子　様
楚　　原　　今井　武夫　様　　　　　西 野 尻　　中村　善隆　様
大泉新田　　位田　美樹　様　　　　　一 之 坂　　外川　勝子　様
麓　　村　　鈴木美榮子　様　　　　　一 之 坂　　出口　金彌　様
北 金 井　　日紫喜吉子　様　　　　　平　　塚　　三浦二三江　様
下 笠 田　　市川千津江　様

いなべ市 新 庁 舎 建設工事
② ２年
13人

正解は

27

臨
時
議
会
の
よ
う
す

定
例
会
の
よ
う
す

市

民

の

声

ク

イ

ズ

当

選

者

ク

イ

ズ

当

選

者



いなべ市農業公園にて。見頃は4月下旬～5月上旬いなべ市農業公園にて。見頃は4月下旬～5月上旬


